

**IMPLEMENTASI DAN HAMBATAN PERATURAN DAERAH KOTA METRO
NOMOR 8 TAHUN 2015 TENTANG PENGELOLAAN SAMPAH**

Skripsi



Oleh:

CHANDRA NEHRU ALAMSYAH

NPM 19810002

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO

FAKULTAS HUKUM

2023



**IMPLEMENTASI DAN HAMBATAN PERATURAN DAERAH KOTA METRO
NOMOR 8 TAHUN 2015 TENTANG PENGELOLAAN SAMPAH**

SKRIPSI

**Oleh:
CHANDRA NEHRU ALAMSYAH
NPM 19810002**

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO
FAKULTAS HUKUM
2023**

**IMPLEMENTASI DAN HAMBATAN PERATURAN DAERAH KOTA METRO
NOMOR 8 TAHUN 2015 TENTANG PENGELOLAAN SAMPAH
ABSTRAK**

Permasalahan sampah di Indonesia dan pengolahannya kini menjadi permasalahan yang semakin mendesak di kota-kota Indonesia, termasuk kota metro. Permasalahan sampah di wilayah kota metro mulai terlihat dari banyaknya penumpukan sampah di wilayah kota metro. Berdasarkan permasalahan diatas maka penelitian ini mengambil rumusan masalah yaitu implementasi dan hambatan peraturan daerah kota metro nomor 8 tahun 2015 tentang pengelolaan sampah? Metode penelitian yang digunakan dalam skripsi ini adalah metode penelitian yuridis empiris yaitu peninjauan terhadap tingkat penelitian yang dilakukan peneliti termasuk penelitian mengenai perkembangan hukum di masyarakat. Selain itu lapangan, dimana peneliti terjun langsung ke lokasi penelitian untuk mengumpulkan data dari informan yang telah ditentukan. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa implementasi Peraturan Daerah Kota Metro Nomor 8 Tahun 2015 telah dilaksanakan walaupun masih belum efisien dan efektif. Adapun kendala yang ditemukan antara lain keterlambatan realisasi anggaran yang disebabkan oleh Dinas Lingkungan Hidup Kota Metro. Kurangnya kesadaran dan pengetahuan masyarakat mengenai pengelolaan sampah. Program Sosialisasi Pengelolaan Sampah belum dilaksanakan. Pengelolaan sampah di wilayah tersebut belum efektif dan efisien, terlihat dari TPAS yang masih terbengkalai. Kesimpulan: Kondisi sarana dan prasarana pengelolaan dan pemantauan TPAS Karangrejo yang belum memadai dapat berdampak pada warga sekitar. Saran : Perlu adanya fokus utama dan sikap tegas dari pemerintah dalam mengambil kebijakan pengelolaan sampah di TPAS Karangrejo. Melalui program kebijakan pengelolaan sampah yang berwawasan lingkungan, dampak negatif terhadap kesehatan dan lingkungan dapat diminimalisir. Diperlukan peran masyarakat dan pemerintah untuk bekerja sama mendukung pengelolaan sampah berkelanjutan.

Kata Kunci: Implementasi, Peraturan, Sampah

IMPLEMENTATION AND CONSTRAINTS OF METRO CITY REGIONAL REGULATION NUMBER 8 OF 2015 CONCERNING WASTE MANAGEMENT

ABSTRACT

The problem of waste in Indonesia and its processing is now an increasingly urgent problem in Indonesian cities, including metro cities. The waste problem in the metro city area is starting to be seen from the large amount of rubbish piled up in the metro city area. Based on the problems above, this research takes the formulation of the problem, namely the implementation and obstacles of the Metro City Regional Regulation number 8 of 2015 regarding waste management? The research method used in this thesis is an empirical juridical research method that is a review of the level of research conducted by researchers including research on the development of law in society. Apart from that, the field, where researchers go directly to the research location to collect data from predetermined informants. The results of this study indicate that the implementation of the Metro City Regional Regulation Number 8 of 2015 has been carried out although it is still not efficient and effective. The obstacles found included delays in budget realization caused by the Metro City Environmental Service. Lack of public awareness and knowledge regarding waste management. The Waste Management Socialization Program has not been implemented. Waste management in this area is not yet effective and efficient, as can be seen from the TPAS which is still neglected. Conclusion: The inadequate condition of the facilities and infrastructure for managing and monitoring the Karangrejo TPAS can have an impact on local residents. Suggestion: There needs to be a main focus and firm attitude from the government in adopting waste management policies at the Karangrejo TPAS. Through environmentally sound waste management policy programs, negative impacts on health and the environment can be minimized. The role of the community and government is needed to work together to support sustainable waste management.

Kata kunci: implementation,,regulations, garbage

PERSETUJUAN

Skripsi oleh **CHANDRA NEHRU ALAMSYAH** ini,
Telah di periksa dan disetujui untuk diuji.

Metro, 14 September 2023
Pembimbing I,



Dr. Ir. SUGENG DWIONO, S.H., M.H.
NIDN. 020603641

Metro, 12 September 2023
Pembimbing II,



Dr. BETHA RAHMASARI, S.H., M.H.
NIDN. 0216068502

Ketua Program Studi Hukum,




SAMSUL ARIFIN, SH., MH
NIDN. 0201048701


PENGESAHAN

Skripsi oleh **CHANDRA NEHRU ALAMSYAH** ini,
Telah dipertahankan di depan Tim Penguji.
Pada tanggal: 19 September 2023

TIM PENGUJI


Dr. BETHA RAHMASARI, S.H., M.H., Ketua
NIDN. 0216068502


Drs. RIDWAN, S.H., M.H., Penguji Utama
NIDN. 8867170018


Dr. Ir. SUGENG DWIONO, S.H., M.H., Sekretaris
NIDN. 020603641

Mengetahui
Dekan,



MUHAMMAD SHOFWAN TAUFIQ, S.H.I., M.SI
NIDN. 0203038604

MOTTO

“Jangan kamu merasa lemah dan bersedih hati sebab kamu paling tinggi derajatnya, jika kamu orang beriman.”

(QS.Ali-Imran:139)

“Perjuangan tidak selalu soal maju dan menyerang. Terkadang juga soal berdiri dan bertahan ”

(Fiesa Besari)

“Setiap perjalanan membutuhkan langkah pertama”

(Chandra Nehru Alamsyah)

PERSEMBAHAN

Segala puji hanya milik Allah SWT karna berkat rahmat dan karunianya yang telah menjadikan kita terpilih menjadi hamba-hambanya yang beriman dan mendapatkan shirathal mustaqim, dari iman ini maka patut dan layak bagi kita untuk selalu bersyukur atas nikmat yang Allah SWT berikan kepada kita saat ini, maka dengan segala kekuatan yang Allah kuatkan kepada penulis, penulis mempersembahkan sebuah karya yang ditulis dengan hati yang tulus dan bahagia untuk orang yang sangat dikasihi dan disayangi, skripsi ini dipersembahkan kepada:

1. Kedua orang tua tercinta, Papah Agus Rianto dan Mama Suparti yang telah memberikan hal yang terbaik di hidup ku dan senantiasa memberi keteduhan dalam hidupku, tidak henti-hentinya selalu memberikan do'a serta dukungan tanpa lelah demi keberhasilan studiku.
2. Nahkoda Andi S, Kurniawan Delta A, dan Balqis Mulya A yang telah memberikan semangat bagi ku dan yang menjadi alasan ku bertahan sejauh ini.
3. Seluruh sahabat seperjuanganku tanpa terkecuali
4. Almamater tercinta Universitas Muhammadiyah Metro Fakultas Hukum

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“Pelaksanaan Layanan Hak Tanggungan Yang Terintegrasi Secara Elektronik”**, sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum pada Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.

Penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari bantuan, dukungan, dan kerja sama dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis menyampaikan terimakasih kepada :

1. Allah SWT. Yang telah memberikan kesempatan kepada saya, dan melancarkan segala urusan saya. Memberikan nikmat yang begitu luar biasa sehingga saya berada pada titik ini.
2. Bapak Dr. Nyoto Suseno, M.S.I. selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Metro.
3. Ibu Dr. Ir. Eva Rolia M.T selaku Wakil Rektor bidang Kemahasiswaan dan Alumni Universitas Muhammadiyah Metro.
4. Bapak Muhammad Shofwan Taufiq, S.Hi., M.Si, selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.
5. Bapak Dr. Iskandar, S.H., M.H., selaku Wakil Dekan 1, Ibu Intan Pelangi, S.H., LL.M., selaku Wakil Dekan 2, dan Bapak Dr. Edi Ribut Harwanto, S.H., M.H., selaku Wakil Dekan 3 Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.
6. Bapak Samsul Arifin, S.H., M.H., selaku Ketua Program Studi Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.
7. Dosen Pembimbing Dr. Ir. Sugeng Dwiono, S.H., MH, selaku dosen pembimbing I dan Dr. Betha Rahmasari, S.H., M.H., selaku dosen pembimbing II yang telah sabar dalam membimbing dan menasehati saya untuk menjadi lebih baik.
8. Dosen-dosen serta jajaran staf Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro yang selalu sabar dalam memberikan bimbingan dan juga memberikan arahan kepada saya selama saya menempuh pendidikan di Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.
9. Papah dan Mama tercinta, yaitu Papah Agus Rianto dan mama Suparti, yang telah merawat, mendidik, memberikan semangat dan mencurahkan segala usaha dan doa dengan penuh cinta dan kasih sayang demi kelancaran dan

kesuksesan saya, hingga dengan seizin Allah SWT saya dapat menyelesaikan studi strata satu dan meraih satu demi satu cita-cita dan keinginan saya. Rasanya ucapan terimakasih pun tidak akan bisa menggantikan segala pengorbanan yang telah Papah dan Mama lakukan untuk saya. Perjalanan saya memang tidak mudah, tapi berkat kalian saya mampu memulai dan menyelesaikan segala urusan yang saya hadapi. Mama terimakasih telah memberikan kesempatan saya untuk dapat merasakan bagaimana nikmatnya bisa mengenyam pendidikan yang luar biasa ini. Terimakasih atas ridho yang telah kalian berikan, karena sesungguhnya ridho kalian sebagai orangtua adalah merupakan Ridho Allah SWT. Semoga Allah senantiasa memberikan kesehatan serta kebahagiaan kepada kalian. Aku menyayangi dan mencintai kalian.

10. Kakak saya, Nahkoda Andi Sanjaya Terimakasih telah banyak memberikan saya masukan dan saran dalam penulisan karya ilmiah ini. kepada adik saya, KD Arianto dan BM Agustin yang menjadi alasan saya untuk tetap bertahan sejauh ini melewati semua rintangan yang ada. Dari semua alasan kalian adalah alasan utama dan terbesar saya untuk tetap bisa berdiri tegar hingga ada titik ini. Terimakasih sudah mampu tumbuh bersama, semoga kalian kelak bisa menemukan kebahagiaan sejati untuk diri kalian.
11. Untuk orang terdekat , serta sahabat seperjuangan, Herlambang, Aldi, Fakri, Ferdinan, Nizar, Loren, Kevin, Amri, Jek, Alex, Rendi ,Doni, Bang Joe Sandi Dan Bang Budi. Puji syukur Allah SWT mempertemukan saya dengan sahabat terbaik kalian semua, terimakasih atas segala dukungan dan Semangat yang diberikan, terimakasih telah mendengar keluh kesah saya, semoga segalanya akan menjadi lebih mudah aamin.
12. Untuk kawan-kawan angkatan tahun 2019 Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro, Terimakasih banyak atas segala dukungan dan doanya selama menempuh pendidikan bersama. Terimakasih telah berjuang bersama melewati perjalanan yang panjang ini. Semoga kalian semua menemukan jalan terbaik untuk kesuksesan kalian aamiin.
13. Untuk PK IMM Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro, terimakasih untuk segalanya, terimakasih sudah berjuang dan berproses bersama. Semoga Allah SWT permudah jalan kalian menuju kepada hal-hal baik.

14. Untuk teman-teman semua yang telah mendoakan, memberikan semangat kepada saya dimanapun kalian berada. Semoga Allah SWT memberikan kesehatan dan kebahagiaan untuk kalian semua aamiin

15. Untuk Almamaterku Universitas Muhammadiyah Metro Fakultas Hukum.

Ucapan terima kasih juga ditujukan kepada semua pihak yang namanya tidak dapat disebutkan satu persatu. Penulis hanya dapat memohon dan berdoa atas segala bantuan, bimbingan, dukungan, semangat, masukan, dan do'a yang telah diberikan menjadi pintu datangnya Ridho dan Kasih Sayang Allah SWT di dunia dan akhirat. Aamiin ya Rabbal alamiin.

Penulis berharap semoga skripsi ini akan membawa manfaat yang sebesar-besarnya khususnya bagi penulis dan bagi pembaca pada umumnya.

Metro, 20 September 2023
Penulis



Chandra Nehru Alamsyah
NPM.19810002

SURAT PERNYATAAN

Yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : CHANDRA NEHRU ALAMSYAH

NPM : 19810002

Prodi : Hukum

Universitas : Universitas Muhammadiyah Metro

Judul : **"IMPLEMENTASI DAN HAMBATAN PERATURAN DAERAH
KOTA METRO NOMOR 8 TAHUN 2015 TENTANG
PENGELOLAAN SAMPAH"**

Menyatakan sebenarnya bahwa skripsi ini berdasarkan hasil penelitian, pemikiran dan pemaparan hasil karya saya sendiri, baik dari laporan maupun hasil kegiatan yang berkaitan dari skripsi tersebut. Jika terdapat karya orang lain maka saya akan mencantumkan sumber yang jelas .

Demikian pernyataan ini saya buat dalam keadaan sadar tanpa ada paksaan dari pihak manapun

Metro, 20 September 2023

Chandra Nehru Alamsyah
NPM. 19810002



UNIT PUBLIKASI ILMIAH
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH
METRO



SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN (*SIMILARITY CHECK*)

Nomor: 739/II.3.AU/F/UPI-UK/2023

Unit Publikasi Ilmiah Universitas Muhammadiyah Metro dengan ini menerangkan bahwa:

Nama : CHANDRA NEHRU ALAMSYA
NPM : 19810002
Jenis Dokumen : SKRIPSI

Judul:

IMPLEMENTASI DAN HAMBATAN PERATURAN DAERAH KOTA METRO NOMOR 8 TAHUN 2015 TENTANG PENGELOLAAN SAMPAH

Telah dilakukan validasi berupa Uji Kesamaan (*Similarity Check*) dengan menggunakan aplikasi *Tumitin*. Dokumen telah diperiksa dan dinyatakan telah memenuhi syarat bebas uji kesamaan (*similarity check*) dengan persentase $\leq 20\%$. Hasil pemeriksaan uji kesamaan terlampir.

Demikian kami sampaikan untuk digunakan sebagaimana mestinya.



Metro, 21 September 2023
Kepala Unit,

Dr. Eko Susanto, M.Pd., Kons.
NIDN. 0213068302

alamat:

Ki Hajar Dewantara No.116
Kampung Mulyo, Kec. Metro Timur Kota Metro,
Kampung, Indonesia

website: upi.ummetro.ac.id

email: help.upi@ummetro.ac.id

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	i
HALAMAN LOGO	ii
HALAMAN JUDUL	iii
ABSTRAK	iv
PERSETUJUAN	vi
PENGESAHAN	vii
MOTTO	viii
PERSEMBAHAN	ix
KATA PENGANTAR	x
SURAT PERNYATAAN	xiii
SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN	xiv
DAFTAR ISI	iii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah.....	4
C. Tujuan Dan Manfaat Penelitian.....	5
D. Kerangka Teori.....	5
E. Sistematis Penulisan	7
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	
A. Pengertian Implementasi.....	8
B. Tinjauan Umum Tentang Sampah	8
C. Pengertian Peraturan Daerah, dan Dasar Pembentukan Peraturan Daerah	13
D. Tinjauan Tentang Pemerintah Daerah dan Peraturan Daerah	17
BAB III METODE PENELITIAN	
A. Jenis Penelitian	24
B. Pendekatan Penelitian.....	24
C. Lokasi dan Subyek Penelitian	24
D. Jenis Data.....	25
E. Sumber Data	25
F. Metode Pengumpulan Data.....	25
G. Penentuan Narasumber	26
H. Analisis Data.....	26

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Gambaran Umum Dinas Lingkungan hidup kota metro	28
B. Gambaran umum lokasi penelitian.....	34
C. Dasar Hukum dan Isi Peraturan Daerah Kota Metro nomor 8 tahun 2015 tentang pengelolaan sampah.....	35
D. Implementasi Peraturan Daerah Kota Metro Nomor 8 Tahun 2015 Tentang Pengelolaan Sampah	37
E. Hambatan-hambatan di TPAS Kota Metro	44

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	45
B. Rekomendasi.....	45

DAFTAR PUSTAKA